

Martes 06 de Diciembre del 2011

Última modificación 06.12.2011

El Financiero París y Berlín quieren imponer un "nuevo tratado" a la UE (AFP) PARÍS, 5 de diciembre.- Francia y Alemania quieren imponer un nuevo tratado para marzo con reglas contra el déficit público mucho más estrictas, para lidiar con la crisis de la deuda en la eurozona y castigos a los infractores. Así lo anunciaron el presidente francés, Nicolas Sarkozy, y la canciller alemana, Angela Merkel, al término de un nuevo encuentro "crucial" en el Palacio del Elíseo, sede presidencial francesa, que marca el inicio de una semana decisiva para la supervivencia o la muerte del euro. P.C. Unión Europea, Francia, Alemania, déficit, crisis, acuerdo francoalemán Al alza, metas de tipo de cambio e inflación en 2012 (Eduardo Jardón) Los analistas revisaron al alza sus pronósticos para el tipo de cambio e inflación en 2012, y recortaron su estimación de crecimiento económico. Consultados por Banamex, prevén que en el próximo año el precio de la divisa estadounidense cerrará en 12.80 pesos, por arriba de 12.60 de la encuesta anterior. La estimación más elevada correspondió a analistas de Skandia, que pronosticaron que el tipo de cambio finalizará en 14 pesos, y la menor previsión la hizo BNP Paribas, con 11.40 pesos. El precio del dólar alcanzó en noviembre su mayor nivel desde marzo de 2009, ante el agudizamiento de la crisis en la zona euro, pero ha disminuido tras al anuncio de la Comisión de Cambios, que reactivó el mecanismo de subasta de dólares cuando su precio supere 2 por ciento respecto a la jornada previa. P.C. pronósticos, tipo de cambio, inflación, crecimiento económico Uso de combustible fósil va para largo Esther Arzate Los combustibles fósiles, cuyos subsidios ascendieron a 409 mil millones de dólares en 2010 a escala global, seguirán siendo la base del consumo energético en 2035, pero disminuirán su participación de 81 por ciento actual a 75 por ciento, estima la Agencia Internacional de Energía (AIE) en el Pronóstico Mundial de Energía 2011. El organismo internacional señala que las subvenciones que fomentan el derroche de combustibles fósiles superaron los 400 mil millones de dólares el año pasado, por lo que si bien la era de los combustibles fósiles dista de haber terminado, su preponderancia disminuirá P.C. sector energético Aumenta la desigualdad de ingresos Ivette Saldaña Después de Chile, México es el país con mayor nivel de desigualdad de ingresos entre la Población Económicamente Activa (PEA) de los 34 países integrantes de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), ya que el 10 por ciento de los hogares mexicanos más ricos obtiene 26 veces más ingresos que el 10 por ciento de los que tienen menores ingresos, a pesar de los esfuerzos por ser un país más equitativo. Eso significó que en 2008 los más ricos tuvieron un ingreso de 228 mil 900 pesos, mientras que los más pobres sólo de ocho mil 700 pesos. P.C. OCDE, desigualdad, ingresos, pobreza Firman presidentes el TLC México-Centroamérica Eduardo Ortega - enviado / Yoisi Moguel - Finsat MÉRIDA, Yuc., 5 de noviembre.- Los gobiernos de Costa Rica, El Salvador, Guatemala, Honduras, Nicaragua y México firmaron la declaración presidencial alusiva a la entrada en vigor del Tratado de Libre Comercio (TLC) entre México y Centroamérica. Sin embargo, todavía falta la ratificación del acuerdo por parte de los Congresos correspondientes, en el caso de México el Senado de la República. En el marco de la Décimo Tercera Cumbre de Diálogo y Concertación de Tuxtla, el presidente Calderón celebró este paso hacia la integración económica de la región, que en conjunto concentra a una población de 150 millones de habitantes. P.C. acuerdos comerciales, tratados, TLC, Centroamérica Confianza del consumidor, en el nivel más bajo en seis meses Eduardo Jardón La percepción de los mexicanos sobre el entorno económico del país y de sus hogares se deterioró en noviembre, ante la volatilidad e incertidumbre financiera. El Índice de Confianza de los Consumidores (ICC) se ubicó en 89.5 por ciento en el mes de referencia, su nivel más bajo en medio año. Respecto a la cifra reportada en noviembre de 2010, registró un avance de 1.2 por ciento. Sin embargo, en las cifras ajustadas por estacionalidad, este indicador disminuyó 0.78 por ciento respecto al mes previo. P.C. índice de confianza del consumidor, INEGI Políticas de subsidio propiciaron el atraso en el campo: SRA (Héctor A. Chávez Maya) Las políticas de dádivas y de subsidio aplicadas durante décadas al medio rural sólo propiciaron sometimiento y atraso, y son aspectos que han mantenido a las familias rurales en el abandono y la desesperanza, reconoció el secretario de la Reforma Agraria, Abelardo Escobar Prieto. Al participar en la Asamblea Nacional de la Unión Nacional Integradora de Organizaciones Solidarias y Economía Social (Unimos), consideró que las políticas públicas que mantienen a los campesinos atados a la pobreza con paternalismos son "camisas de fuerza" que sólo limitan el potencial productivo de los habitantes tanto del campo como de las ciudades. P.C. subsidio, campo, sector rural Reforma Cotiza dólar en 13.65 pesos a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (6 diciembre 2011).- Mientras los jefes de Estado y de Gobierno de los 27 países de la Unión Europea se alistan para su reunión en Bruselas, donde afinarán acuerdos para la integración fiscal, las presiones suben de tono sobre las naciones de la región para que acuerden medidas concretas para resolver la crisis de la deuda y la moneda mexicana gana terreno al dólar en medio de la volatilidad. En operaciones de menudeo, en Banamex, el dólar de Estados Unidos se ofrece dos centavos debajo de su cotización previa, en 13.65, y se compra en 13.15 unidades. P.C. tipo de cambio, dólar Anticipan menor ritmo de crecimiento Mónica Ramírez Ciudad de México (6 diciembre 2011).- La economía mexicana se desacelerará en el corto plazo, pues el indicador adelantado mostró su séptima caída mensual consecutiva, indicó información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). En septiembre pasado, el indicador adelantado se contrajo 0.19 por ciento respecto al mes previo, de acuerdo con cifras ajustadas por estacionalidad. Un mes antes, el retroceso fue de 0.22 por ciento. Este índice que pertenece al conjunto de indicadores cíclicos, tiene como fin medir cualitativamente el comportamiento de la economía anticipándose a la trayectoria que sigue. P.C. crecimiento económico, desaceleración, INEGI Aumenta 1,855 mdd reserva internacional Ernesto Sarabia Ciudad de México (6 diciembre 2011).- Del 28 de noviembre al 2 de diciembre de 2011, el saldo de las reservas internacionales se incrementó mil 855 millones de dólares, dejando atrás varias semanas de caídas, según datos del Banco de México (Banxico). Así, al 2 de diciembre el saldo de la reserva internacional fue de 141 mil 467 millones de dólares, lo que significa un crecimiento acumulado, respecto al cierre de 2010, de 27 mil 871 millones. P.C. reservas internacionales, Banco de México Anticipan sequía financiera para estados Gonzalo Soto Ciudad de México (6 diciembre 2011).- La época de bonanza del financiamiento privado a estados y municipios del País parece haber llegado a su fin, pues para 2012 los gobiernos locales enfrentarán una escasez de recursos tanto de la Bolsa, como de la

banca y hasta por la recaudación de impuestos, de acuerdo con especialistas. En los últimos años, entidades y municipios han puesto como garantía sus ingresos tributarios, incluyendo la tenencia, para obtener recursos en colocaciones bursátiles o créditos bancarios y así eludir su responsabilidad de generarlos por cuenta propia, pero para 2012 la situación será otra. P.C. sistema financiero, entidades federativas, estados Crece Eurozona 0.2% en trimestre Reuters Bruselas, Bélgica (6 diciembre 2011).- La economía de la zona euro creció un poco en el tercer trimestre, dijo este martes la Unión Europea, aunque el colapso de la confianza empresarial y el freno de la industria apuntan a una recesión y podrían darle al Banco Central Europeo razones para una rebaja de tasas de interés esta semana. El crecimiento en los 17 países que comparten el euro fue de solo 0.2 por ciento entre julio y septiembre, el mismo que en el segundo trimestre, dijo la oficina de estadísticas de la UE Eurostat, en su segunda lectura del dato divulgado originalmente el 15 de noviembre. P.C. eurozona, crecimiento económico El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/91474.html> México, de los países más desiguales: OCDE | el Yutzil González | El Universal La brecha entre ricos y pobres alcanzó el nivel más alto de los últimos 30 años en los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), entre los que México se sitúa como uno de los más desiguales con ingresos 26 veces superiores para 10% de la población más rica respecto a 10% de la población más pobre. En el reporte Divididos resistimos: ¿Por qué sigue aumentando la desigualdad?, la OCDE dijo que el ingreso promedio de 10% los hogares mexicanos más ricos fue de 228 mil 900 pesos en 2008, 26 veces el ingreso de 10% de los hogares de menores ingresos que en promedio recibieron 8 mil 700 pesos mensuales. P.C. OCDE, desaceleración <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/91477.html> Banxico bajaría tasa de interés Ricardo Jiménez | El Universal El Banco de México (Banxico) tomó la decisión de no mover la política monetaria interna, debido a que todavía no existen las condiciones necesarias tanto económicas como financieras, por lo que dejó sin cambio la tasa de interés de referencia al dejarla en 4.50%. El pasado viernes, el banco central dentro de su último anuncio del año de la política monetaria, explicó que en la postura actual de alcanzar el objetivo permanente de la inflación de 3.0%, decidió realizar cambios en el objetivo de la tasa de interés a un día. P.C. Banco de México, tasa de interés, política monetaria <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/91483.html> Con más oportunidad para sobrevivir Eduardo Camacho | El Universal Por su naturaleza, las pymes tecnológicas tienen mayores probabilidades de sobrevivir a diferencia de las tradicionales, aseguró Miguel Marón Manzur, subsecretario para la Pequeña y Mediana Empresa de la Secretaría de Economía (SE). Marón destacó que lo anterior se debe a que generan productos distintos o de alto valor agregado y tienen más oportunidades en el mercado. "Cuando se tiene ese extra de tecnología, investigación y desarrollo, les permite competir con empresas a nivel mundial y no quedarse en el mercado local y posiblemente perecer a los tres años de vida, que es el promedio de las pymes en general". P.C. pymes El Economista <http://eleconomista.com.mx/industrias/2011/12/06/indispensable-reforma-laboral-lozano> Indispensable la reforma laboral: Lozano María del Pilar Martínez / El Economista El comportamiento del empleo para el 2012 será una inercia similar a la de este año, entre otras razones por que no se han dado cambios de fondo que permitan disminuir la informalidad laboral, la simulación en la generación de empleo y atender el reto de crear puestos de trabajo para la demanda de los jóvenes, destacó en secretario del Trabajo y Previsión Social, Javier Lozano Alarcón. En el marco del 23 Aniversario de El Economista en el panel "Perspectivas 2012", y después de colocar una leyenda "Reforma laboral ya", Lozano Alarcón expuso que el 2011 cerrará con 580,000 empleos, ya con la baja estacional del mes de diciembre, lo que si bien significa un incremento de 5.6%, "no son suficientes" y entonces hace evidente "el reto claro es poder ampliar la generación de empleo en la economía formal". P.C. empleo, reforma laboral <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/12/06/indice-adelantado-refleja-desaceleracion-inegi> Índice adelantado refleja desaceleración: INEGI Redacción / El Economista El INEGI informó que el Indicador Adelantado se localizó en fase de desaceleración al presentar un valor de 100.2 puntos, una baja de 0.22 puntos con relación al mes de agosto del 2011. La evolución de dicho indicador es consecuencia del comportamiento desfavorable de todos sus componentes, ya que las exportaciones no petroleras y el Índice Standard & Poor's se ubicaron en la fase de desaceleración. A su vez, durante el mes de septiembre el Indicador Coincidente se ubicó en fase expansiva del ciclo económico al registrar un valor de 100.9 puntos, lo que representa un incremento de 0.07 puntos respecto al mes anterior reveló en un comunicado el Instituto de Estadística y Geografía (INEGI). P.C. índice adelantado, INEGI <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/12/06/se-recuperan-las-reservas-internacionales-crecen-1855-mdd> Se recuperan las reservas internacionales, crecen 1,855 mdd Reuters Las reservas internacionales de México aumentaron a un récord de 141,467 millones de dólares al 2 de diciembre debido a la venta de dólares de la petrolera estatal al banco central y cambio en la valuación de los activos internacionales, dijo el martes la autoridad monetaria. En su reporte semanal, el Banco de México dijo que las reservas se incrementaron en 1,855 millones de dólares desde los 139,612 millones de dólares reportados al 25 de noviembre. A finales del mes pasado, México suspendió un mecanismo de acumulación de reservas y tomó medidas para aminorar la volatilidad del peso mexicano, en medio del nerviosismo en los mercados por la crisis de deuda de la zona euro. P.C. reservas internacionales <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/12/06/euro-cae-contra-dolar-tercer-dia-consecutivo> Euro cae contra el dólar por tercer día consecutivo Reuters El euro caía este martes contra el dólar por tercer día consecutivo, cediendo sus avances previos, mientras los inversionistas se mantenían enfocados en la advertencia de la agencia Standard & Poor's respecto a la calificación crediticia de 15 miembros de la zona euro. S&P puso el lunes sus calificaciones soberanas a largo plazo de 15 países de la zona euro en revisión con implicancias negativas, lo que normalmente significa una posibilidad de rebaja dentro de tres meses. La inédita advertencia, que incluye a las altas calificaciones de Alemania y Francia, se produjo mientras ambos países anunciaban una iniciativa que será discutida en la cumbre del viernes e impondría una disciplina presupuestaria en toda la zona euro, a través de cambios al tratado. P.C. tipo de cambio, euro, dólar <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/12/06/se-desacelera-crecimiento-zona-euro-apunta-recesion> Se desacelera crecimiento en zona euro y apunta a recesión Reuters La economía de la zona euro creció un poco en el tercer trimestre, dijo el martes la Unión Europea, aunque el colapso de la confianza empresarial y el

freno de la industria apuntan a una recesión y podrían darle al Banco Central Europeo razones para una rebaja de tasas de interés esta semana. El crecimiento en los 17 países que comparten el euro fue de sólo un 0.2% entre julio y septiembre, el mismo que en el segundo trimestre, dijo la oficina de estadísticas de la UE Eurostat, en su segunda lectura del dato divulgado originalmente el 15 de noviembre. P.C. zona euro, desaceleración, recesión, crecimiento económico <http://eleconomista.com.mx/industrias/2011/12/05/outsourcing-crecimiento-tercerizacion-sera-1023-cierre-2011> Crecimiento de tercerización en outsourcing será de 10.23% María del Pilar Martínez / El Economista Al cierre de 2011 se alcanzará un incremento del 10.23% en el número de empleos contratados bajo el esquema de outsourcing, respecto al mismo periodo de 2010, lo que significaría un crecimiento acumulado del 11.9% a lo largo de todo el 2011, informó Adecco, empresa de tercerización en el país. Durante este año, se registró un crecimiento generalizado que comenzó con un repunte del 9.39% en el mes de enero, respecto al mismo mes del año anterior. En el acumulado anual, las zonas geográficas que registraron mayor aumento de contrataciones vía tercerización a enero fueron Occidente, Bajío y la zona Metropolitana. P.C. empleo, outsourcing, tercerización <http://eleconomista.com.mx/internacional/2011/12/06/chile-lider-desigualdad> Chile es líder en desigualdad Diario Financiero • Chile Chile registra los mayores índices de desigualdad en el informe de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). Aunque los ingresos han mejorado, el reporte destaca que 10% más rico recibe 27 veces el ingreso de 10% más pobre. Según el informe difundido este lunes, Chile, México y España fueron los países que mostraron reducción en las diferencias entre los ingresos de sus pobladores durante los últimos 25 años. El sistema educativo tampoco ha visto gran mejoría y según otro reporte de la UNESCO, también difundido este 5 de diciembre, el acceso a la educación ha vuelto más restrictiva. P.C. OCDE, desigualdad, pobreza La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/12/06/73434974-uno-de-cada-3-migrantes-en-eu-es-mexicano-oim> Uno de cada 3 migrantes en EU es mexicano; cifra suma 11.6 millones: OIM Notimex Ginebra. “Uno de cada tres inmigrantes en Estados Unidos es mexicano”, señaló la Organización Internacional para las Migraciones (OIM), y destacó que en la última década la población hispana de ese país “prácticamente se ha duplicado”. El informe sobre las Migraciones en el Mundo 2011 lanzado este martes en Ginebra en el marco de la conferencia ministerial de la OIM que se lleva a cabo en esta ciudad hasta el 7 de diciembre, indica que en 2010 Estados Unidos daba acogida a unos 43 millones de extranjeros, lo que representa el 13.5 de la población total del país. P.C. migración, OIM <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/12/06/9351838-caen-precios-del-petroleo-ante-posible-nota-negativa-a-eurozona> Caen precios del petróleo ante posible nota negativa a eurozona Reuters Nueva York. Los precios del petróleo caían el martes ante la posibilidad de que Standard & Poor's recorte las notas de la deuda de los países de la zona euro. Standard & Poor's advirtió el lunes que podría efectuar una inédita rebaja a las calificaciones crediticias de casi todos los países de la zona euro si los líderes europeos no logran un acuerdo para resolver la crisis en una cumbre esta semana. En este entorno, los futuros del crudo estadounidense para entrega en enero caían 41 centavos, a 100.58 dólares por barril. El lunes, el contrato cerró con alza de 3 centavos, a 100.99 dólares. P.C. petróleo, precio, eurozona El País http://www.elpais.com/articulo/economia/Standard/26/Poor/s/amenaza/fondo/rescate/europeo/elpepueco/20111206elpepueco_4/Tes Standard & Poor's amenaza también al fondo de rescate europeo EL PAÍS 06/12/2011 Criticada por el momento en el que Standard & Poor's anunció su última amenaza a los países de la zona euro, a pocos días de que comience una cumbre decisiva para salvar la unidad del euro, la agencia de calificación ha procedido a poner también en supervisión negativa la triple A que otorga al fondo europeo creado para rescatar a los países en dificultad por la crisis de la deuda soberana. Es, explica la firma que pone nota al riesgo, la consecución lógica a su advertencia de anoche a 15 países de la eurozona, incluidos Alemania, Francia y otros cuatro países que gozan de la máxima calificación crediticia. En una nota, S&P habla de la posibilidad de una rebaja de uno o dos escalones en la nota que otorga al mecanismo de estabilidad, salvo que se adopten medidas para apuntalar el crédito. P.C. S&P, Europa, fondo de rescate http://www.elpais.com/articulo/primer/plano/manos/maquina/elpepuecone/20111204elpepuecone_2/Tes En manos de la máquina DAVID FERNÁNDEZ 04/12/2011 Parpadee. ¿Cuántas cosas podría hacer en este periodo de tiempo? Muy pocas. En los mercados financieros hay margen para realizar hasta 40.000 operaciones en lo que usted tarda en cerrar y abrir sus ojos. La intermediación en las Bolsas es cada vez menos humana. Los autómatas están ganando la partida a las personas. El uso de potentes ordenadores basados en programas algorítmicos permite escupir miles de órdenes de compra y venta en microsegundos. Este tipo de estrategia se conoce como high frequency trading (HFT), o negociación de alta frecuencia. "Si los supermercados utilizaran programas de HFT, una persona podría completar la lista de la compra de toda una vida en menos de un segundo. Imaginen". Andrew G. Haldene, director ejecutivo del Banco de Inglaterra, hizo esta analogía durante una conferencia en Pekín el pasado mes de julio para poner en perspectiva la revolución que viven los parqués. P.C. inversión, sistema financiero, tecnología http://www.elpais.com/articulo/economia/hucha/pensiones/acumulara/66814/millones/2011/elpepueco/20111206elpepueco_3/Tes La 'hucha' de las pensiones acumulará 66.814 millones en 2011 EL PAÍS - Madrid - 06/12/2011 El Fondo de Reserva de las Pensiones acumulará 66.814 millones de euros al cierre de 2011, tras ingresar parte del excedente de 425 millones procedente de las mutuas. Con esta cifra, la denominada hucha de las pensiones alcanza un patrimonio del 6,36% del PIB que equivale a la nómina de 10 meses de pensiones contributivas. Al cierre de 2010, la cifra ascendía a 64.373 millones. El Fondo de Reserva se empezó a dotar en 2000, con el Gobierno del PP, un año después de que la Seguridad Social empezara a registrar superávit. Se creó durante un momento de bonanza económica en previsión de los malos tiempos que han llegado y que pueden devolver a la Seguridad Social a los números rojos (sin contar la factura del desempleo), según admitió el pasado viernes el secretario de Estado, Octavio Granado, tras conocer la caída de la afiliación a la Seguridad Social en noviembre. Granado aludió al volumen del Fondo de Reserva, las deudas públicas y privadas con la Seguridad Social y los aplazamientos concedidos para asegurar que el pago de prestaciones está garantizado. P.C. pensiones, fondo de reserva